

Editorial

Modernidad y dominación: ¿futuro?

La certeza que ponía fin a la historia comienza a desmoronarse en sus lados más visibles.

Los indicadores socioeconómicos a nivel mundial, la sucesión de conflictos, los acontecimientos de Chiapas y Santiago del Estero, muestran un importante resquebrajamiento de la imagen victoriosa de la publicidad neoliberal.

Ante el fracaso de las Políticas Sociales reducidas y eficientistas, comienza a hablarse en forma incipiente -y sobre todo en los países centrales- de nuevos programas y formas de respuesta a la crisis. Tal vez nos encontremos -dentro de no mucho tiempo- frente a un neodesarrollismo que, como su predecesor, poco o nada resuelva sobre la situación de los sectores más desposeídos, pero que sí trate de mudar o cambiar la cotidianidad de éstos, es decir, disciplinarlos.

Las prácticas del campo de lo social quizás se encuentren con estos nuevos-viejos esquemas dentro de no mucho tiempo.

Es posible que la crisis de la modernidad (o su hipertrofia), al mostrarla en su forma más descarnada, nos haya dejado algunas enseñanzas y marcado nuevos recorridos y búsquedas, tal vez no "saliendo" a buscar la realidad sino dejando que el devenir de ésta nos atravesara y marque el sentido, dejando impresas sus singularidades.

Alfredo Juan Manuel Carballeda